

## Tapuscrit compte-rendu du 12 janvier

Lors d'un temps d'entretien, Tino apporte le Journal Des Enfants et veut nous faire partager la lecture d'un article :

T : J'ai appris que toutes les araignées avaient du venin mais qu'elles ne l'utilisaient pas toutes.

*Il tourne la page pour aborder un autre sujet. L'enseignant recentre car plusieurs mains se sont levées pour réagir à sa découverte.*

E1 : Même les araignées qui ont des grandes pattes et un petit corps ?

T : Oui, toutes.

E2 : Avec quelle partie du corps elles piquent ?

*T. cherche dans le journal : Les chélicères se terminent par des crochets d'où sort le venin.*

E3 : J'ai vu dans une émission que c'est dans ces dents qu'elles ont du produit.

PE : Est-ce qu'on parle de dent pour les araignées ?

E3 : Non, on peut dire que ce sont des crochets qui sortent de leur « bouche » comme les vampires. Si on les enlève, elles ne peuvent plus piquer.

E5 : Et le venin, il fait quoi ? Des boutons ?

PE : Ta question est de savoir à quoi sert le venin et ce que ça peut provoquer sur les autres.

*T cherche dans le journal mais ne trouve pas l'information.*

E3 : on pourrait faire un exposé.

E6 : Quand on écrase une petite araignée, il y a comme du sang. Est-ce que c'est vraiment pareil ?

T : Je ne sais pas.

PE : Je suis d'accord avec E3, en faisant des recherches, nous pourrions trouver des réponses à ces questions.